

# NEWSLETTER N°28

La lettre d'information de l'archiprêtre de Peltre



## LES ANNONCES DE LA SEMAINE

**du 30 avril au 08 mai 2022**

**ATTENTION** : les messes du samedis soir, de PAQUES à la TOUSSAINT sont célébrées à 18h30

### Samedi 30 avril

- \* Fleury : 18h30 : Messe

### DIMANCHE 1<sup>er</sup> mai : 3<sup>ème</sup> DIMANCHE DE PAQUES

- \* Verny : 9h : Messe
- \* Sillegny : 10h30 : Messe
- \* Sillegny : 11h30 : Baptême de Maëlis BAUMANN
- \* Pagny les Goin : 10h30 : Messe
- \* Peltre : 10h30 : Messe
- \* Peltre : 11h30 : Baptême de Calie TAUPENOT et Anna BERGOLIO
- \* Liéhon : 10h30 : Messe pour René et Hélène MAIRE et les défunts de la famille.

### Lundi 02 mai

- \* Peltre : 18h : Messe (au couvent)

### Mardi 03 mai

- \* Grand séminaire de Metz : 9h : Réunion des curés du diocèse
- \* Peltre : 18h : Messe (au couvent)

### Mercredi 04 mai

- \* Peltre : 18h : Messe (au couvent)

### Jeudi 05 mai

- \* Pournoy la Grasse : 9h : Messe (à l'église)

### Vendredi 06 mai

- \* Jury : 17h : Messe (à la chapelle de l'hôpital psychiatrique)
- \* Solgne : 18h : Réunion du Conseil de Fabrique

## Samedi 07 mai

- \* Alémont : 18h30 : Messe

## DIMANCHE 08 mai : 4<sup>ème</sup> DIMANCHE DE PAQUES

- \* Lorry : 10h30 : Messe
- \* Lorry : 11h30 : Baptême de Léo THINUS et Romane SCHOUMAKER
- \* Mécleuves : 10h30 : Messe avec les Anciens combattants
- \* Pouilly : 10h30 : Messe avec les Anciens combattants
- \* Buchy : 10h30 : Messe



## NOUVEAU FILM DU DIOCESE DE METZ SUR ROBERT SCHUMAN

À l'occasion de la journée de l'Europe, le lundi 9 mai 2022, le Service de la Communication du diocèse de Metz va diffuser, sur sa chaîne *Youtube*, son nouveau film documentaire, *Robert Schuman, l'homme des frontières*, réalisé par Nadège Kieffer et Christine Martin. Il sera aussi diffusé par la chaîne locale *Moselle TV* et la chaîne catholique *KTO TV*.

**En savoir plus** : <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/388626-decouvrez-prochainement-le-nouveau-film-du-diocese-de-metz-sur-robert-schuman/>



## 8 mai : DIFFUSION DE LA MESSE TELEVISEE A L'EGLISE SAINT-REMI DE SCY-CHAZELLES

À la veille du 9 mai, journée de l'Europe et anniversaire de la Déclaration Schuman, la messe sera célébrée dans la paroisse de Scy-Chazelles où vécut Robert Schuman.

Président : père Jérôme Petitjean, curé ; Prédicateur : père Yves Combeau, dominicain



## Les INTERVENANTS EN ENSEIGNEMENT RELIGIEUX (IER) s'approprient leur année

Lundi 25 mars 2022, les *Intervenants en Enseignement religieux* (IER) débutants se sont retrouvés avec l'équipe du *Service diocésain de la Catéchèse, du Catéchuménat et de l'Enseignement religieux* (SDCCER) pour vivre une nouvelle journée de formation dans le cadre de leur cursus initial.

**En savoir plus :** <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/388598-les-intervenants-en-enseignement-religieux-sapproprient-leur-annee/>



## **RECOLLECTION DE L'ACE A SAINT-JEAN-DE-BASSEL**

Jeudi 21 et vendredi 22 avril 2022, sous un soleil radieux, le couvent de Saint-Jean-de-Bassel a accueilli les enfants de l'Action catholique des enfants (ACE) pour leur récollection.

**En savoir plus :** <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/388480-recollecion-de-lace-a-saint-jean-de-bassel/>



## **REFLEXION CHRETIENNE SUR L'ÉVANGILE CE DIMANCHE : 3<sup>ème</sup> dimanche de Pâques (année C)**

*Réflexion par le Père Yvon-Michel Allard, directeur du Centre biblique des Missionnaires du Verbe Divin au Canada.*

Depuis Pâques, le lectionnaire puise abondamment dans les Actes des Apôtres. Les textes nous décrivent l'expérience des premières communautés chrétiennes, après la mort et la résurrection de Jésus.

Chaque «premier jour de la semaine», le jour du Seigneur, ils se réunissent et le Christ se glisse mystérieusement parmi eux. Il leur apporte la paix, la joie, et le don de l'Esprit Saint. Petit à petit, leur angoisse et leur peur disparaissent. Ils déverrouillent les portes et s'affichent au grand jour. Après l'abandon, la lâcheté, la peur, le désespoir, ils sortent maintenant sur la place publique et témoignent du Christ ressuscité. Aujourd'hui, nous les retrouvons devant les autorités religieuses qui leur avaient défendu de parler de Jésus, et qui croyaient avoir ainsi réglé le problème de façon définitive.

Les disciples ont su dire «non» à cet ordre exprimé sur un ton de menace : « Nous vous avons formellement interdit d'enseigner en ce nom-là. Or voici que vous remplissez Jérusalem de votre enseignement! ». Ils ont su désobéir aux autorités par obéissance à Dieu. Ils ont dit «non » à ceux qui voulaient les empêcher de parler de Jésus Christ.

«Il nous est impossible de ne pas parler de ce que nous avons vu et entendu» (Actes 4, 20).  
«Le Dieu de nos pères a ressuscité Jésus, que vous aviez exécuté en le pendant au bois du supplice.»

Pierre prend la parole au nom des Douze lorsqu'il répond au grand prêtre : «Il faut obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes». Lui qui avait renié Jésus par gêne, par honte et par peur, une fois revêtu de la force de l'Esprit, il devient capable de témoigner du Christ avec audace et même au risque de sa vie.

Les textes de ce matin s'appliquent aussi bien à notre réalité d'aujourd'hui qu'à celle du temps des premiers chrétiens après la résurrection.

Chaque civilisation a ses certitudes et les dirigeants n'acceptent pas facilement que les gens soient en désaccord avec eux. Aujourd'hui les dogmes modernes sont : la liberté d'expression, la démocratie à l'américaine, le capitalisme sans loi, le marché du libre échange, la séparation de l'Église et de l'État, la laïcité pure, la guerre préventive, la sécurité nationale, l'importance d'être numéro un, etc.

Critiquer, contester le système en place, ouvrir une brèche, c'est ébranler tout l'édifice, qui repose sur l'illusion d'être universel, total et absolu.

Les apôtres ont eu le courage de résister aux pressions exercées par les dirigeants et ont continué à annoncer Jésus Christ ressuscité. Depuis vingt siècles, leur geste de défie est une inspiration pour chacun de nous : «Il faut obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes».

Les chrétiennes et les chrétiens qui veulent rester fidèle à l'évangile doivent savoir dire non de temps à autre. Le grand prêtre voudrait bien assurer le consensus, la normalité, extirper le désir de penser librement, suffoquer la contestation. Les dirigeants exigent souvent une approbation inconditionnelle et font tout pour discréditer, ridiculiser, démolir ceux qui ne pensent pas comme eux : «Si tu veux avoir du succès dans la vie, tu dois être d'accord avec ceux qui gouvernent! Si tu veux faire carrière, obtenir un poste de directeur, une fonction politique, tu dois apprendre à penser comme ceux du parti! Si tu veux faire de l'argent, il faut jouer selon les règles imposées par le marché, même si ce jeu n'est pas toujours propre et honnête!»

Jésus nous dit ce matin : «N'ayez pas peur d'être différents.»

Être chrétien signifie maintenir notre liberté de penser et d'agir, savoir s'opposer à ce qui est injuste, dire non à ce qui va contre le droit des personnes innocentes, être capable de défendre la sacralité de l'être humain, promouvoir la dignité de toute personne, indépendamment de sa race, sa nationalité, ses allégeances politiques, sa religion ou sa culture.

Après la résurrection, les apôtres ont présenté un témoignage plein de fermeté mais sans arrogance et sans provocation, un témoignage au nom de Jésus et non pas en leur nom personnel ou au nom de leur propre groupe!

Le chrétien doit avoir une approche critique vis-à-vis la société, la politique, la religion, la culture, la tradition, tout en maintenant une attitude de dialogue, de réconciliation, de fraternité et de collaboration.

En tout temps, nous devons être au service du progrès de l'être humain, de sa libération intégrale et de sa liberté d'enfant de Dieu. C'est pourquoi il nous faut savoir « obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes ».



Un chant : **PRENONS LE LARGE**

## **AVEC JESUS**

[https://www.youtube.com/watch?v=tUsPn\\_jFtWk](https://www.youtube.com/watch?v=tUsPn_jFtWk)

**PRENONS LE LARGE AVEC JÉSUS, VERS L'AUTRE RIVE,  
PRENONS LE LARGE AVEC JÉSUS, VERS L'AUTRE RIVE,  
CHERCHONS LA TERRE AVEC JÉSUS OÙ DIEU FAIT VIVRE !  
CHERCHONS LA TERRE AVEC JÉSUS OÙ DIEU FAIT VIVRE !**

1 Pour un voyage à l'infini, **PRENONS LE LARGE**  
C'est le Seigneur qui nous le dit, **PRENONS LE LARGE**  
Dans notre barque il est présent, **VERS L'AUTRE RIVE**  
Et le bonheur nous y attend, **VERS L'AUTRE RIVE.**

2 Ne craignons pas de tout quitter, **PRENONS LE LARGE**  
Les mille riens sont du passé, **PRENONS LE LARGE**  
Ouvrons nos yeux sur l'avenir, **VERS L'AUTRE RIVE**  
L'Esprit nous donne de partir, **VERS L'AUTRE RIVE.**

3 Mettons le cap vers l'autre bord, **PRENONS LE LARGE**  
Malgré la nuit, les vents très forts, **PRENONS LE LARGE**  
Il nous faudra beaucoup lutter, **VERS L'AUTRE RIVE**  
Jésus demeure à nos côtés, **VERS L'AUTRE RIVE.**

4 Dans notre barque il peut dormir, **PRENONS LE LARGE**  
Son cœur entend nos moindres cris, **PRENONS LE LARGE**  
Quand l'ouragan vient à souffler, **VERS L'AUTRE RIVE**  
Un mot de lui nous donne paix, **VERS L'AUTRE RIVE.**

**Pour tous renseignements vous pouvez téléphoner ou venir à la permanence :**

**+ au couvent de PELTRE 2, rue St-André - les mardis de 16h30 à 17h30**  
**+ au presbytère de POURNOY LA GRASSE 16, rue principale - 03.87.52.79.92 - les samedis de 10h30 à 11h30**

***En cas d'urgence ou du décès d'un de vos proches, vous pouvez aussi contacter un prêtre  
au 06.51.37.88.27***

---

*Vous recevez ce message car vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre. Comme vous le savez, le règlement général sur la protection des données (RGPD) est entré en vigueur le 25 mai 2020, au sein de l'Union européenne. Il remplace la directive européenne de 1995 sur la protection des données à caractère personnel (95/46/CE), par une législation unique. Le RGPD constitue une évolution dans la façon de gérer vos données personnelles. Nous tenions à vous informer que l'archiprêtré de Peltre assure la protection de vos données personnelles et que celles-ci ne sont en aucun cas communiquées à des tiers. Vos données personnelles que nous utilisons servent à vous tenir informés d'événements que nous organisons et/ou vous contacter individuellement si vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre. Vous restez maîtres de vos données, et vous pouvez à tout moment les modifier ou demander leur suppression. Vous pouvez également demander à ne plus recevoir nos mails. Pour cela, il vous suffit de nous informer par retour de ce mail, ou par téléphone au 03.87.52.79.92*



***Archiprêtré de Peltre***

*16, rue Principale  
57420 POURNOY LA GRASSE  
03.87.52.79.92  
[paroisses.peltre@gmail.com](mailto:paroisses.peltre@gmail.com)*